

## Le cœur à l'ouvrage

Premier secrétaire du PS en 1994, Michel Rocard lança la Fête de la Fraternité, pour conclure le processus des États généraux.

C'est précisément pendant la Fête de la Fraternité, qui s'est tenue à l'auberge de jeunesse de Brest, le 2 juillet, que les socialistes du Finistère ont appris la triste nouvelle du décès de Michel Rocard. Marc

Coatanéa lui a rendu hommage, au nom des tous les socialistes de la Fédération. « Je me suis engagé derrière lui en 1993 pour défendre la notion du parler vrai : dire ce que l'on fait et faire ce que l'on dit. »

Louis Le Penec, « rocardien historique », a exprimé son « immense tristesse. Il a tant compté dans ma vie. Rares sont les hommes politiques dont on peut dire "il ne m'a jamais déçu" ».

Bernard Poignant a salué le parlementaire européen « assidu, écouté, respecté, sollicité. Il était une belle image de la France auprès de tous les peuples représentés à Strasbourg ».

Dans la Fédération, où les motions portées par Michel Rocard dans les congrès ont toujours été majoritaires, de nombreux responsables lui ont rendu hommage. La plupart d'entre eux se sont engagés au PS pour défendre les idées de l'inventeur de la deuxième gauche.

« Michel Rocard, ce sont mes débuts en politique », se souvient la députée Marylise Lebranchu. « Je l'ai connu très jeune au PSU. Je l'ai suivi très longtemps. Il a été un éclaircisseur pour moi qui suis très rocardienne. C'était un amoureux du progrès. Il cherchait sans cesse comment faire évoluer la société. »



Michel Rocard : une référence permanente

Jean-Jacques Urvoas garde le souvenir de « rencontres ineffaçables, de combats renouvelés ». Pour le garde des sceaux, il reste « une référence permanente ».

Jean-Luc Uguen, qui fut son assistant parlementaire, retient de Michel Rocard, son extraordinaire bilan de premier ministre « c'était le militant socialiste par excellence ».

François Marc résume ainsi les points clés du rocardisme : « faire confiance à l'homme plutôt qu'au système ; croire en une vraie décentralisation ; transposer en France le modèle de la social-démocratie nordique et promouvoir une démarche politique transparente et rigoureuse ».

François Cuillandre, dans *Le Télégramme*, se souvient de sa dernière rencontre, en compagnie de Tino Kerdraon, avec Michel Rocard en 2013. « C'était un grand homme politique, avec une mécanique intellectuelle exceptionnelle mais peut-être pas assez politicien. »

Le maire de Brest va regarder quel site ou quelle rue pourra porter son nom. Bien d'autres communes du Finistère en feront certainement de même.

CAP  
FINISTÈRE  
26 B, rue Aristide-Briand  
29000 QUIMPER  
DÉPOSÉ LE 7/7/2016



## Violences conjugales

L'étude annuelle concernant les morts violentes au sein du couple en 2015 vient d'être publiée. Elle fait apparaître une légère baisse. Cependant, 250 personnes sont encore décédées suite à des violences conjugales.

La détermination du gouvernement est totale pour faire reculer ce fléau insupportable. Le 4<sup>e</sup> plan interministériel de prévention et de lutte contre les violences faites aux femmes a déjà sauvé des vies. À ce jour, près de 500 Téléphones grave danger sont déployés. Des ordonnances de protection sont délivrées. Les professionnels susceptibles d'être au contact de femmes victimes de violences sont formés à mieux orienter et mieux protéger ces victimes. Ce développement doit être amplifié sur tous les territoires avec la volonté de permettre aux femmes et à leurs enfants de vivre en sécurité.

PS29

## Chiffre de la semaine

0

Depuis le 1<sup>er</sup> juillet, aucun sac plastique n'est distribué aux caisses des magasins.